



Las cifras y los porcentajes que no cuadran

EN PETIT COMITÉ

**Óscar
Mario Beteta**Opine usted:
opinion@elfinanciero.com.mx

@MarioBeteta



Si usted creía que todo el proceso electoral acabó el domingo pasado con el aplastante triunfo de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, se equivocó.

A nuestro larguísimo proceso electoral, que comenzó al menos hace dos años, todavía le restan los episodios de los cómputos distritales, las impugnaciones y las ratificaciones expedidas por el Tribunal Electoral.

Los números dados a conocer tras los conteos en los 300 distritos electorales del país confirman la victoria de la candidata de Morena sobre su rival Xóchitl Gálvez, del PRI, PAN y PRD.

Datos del Instituto Nacional Electoral indican que Sheinbaum obtuvo 35 millones 856 mil 613 sufragios, lo que la convierte en la persona más votada en la historia de nuestro país, incluso por encima del presidente Andrés Manuel López Obrador. En contraste, Xóchitl obtuvo 16 millones 468 mil 619 votos.

Sin embargo, la lucha por los espacios de poder no acaba ahí. Ahora la batalla se ha trasladado a la arena del Congreso de la Unión, donde ante el aluvión de votos que recibió la alianza conformada por Morena, PT y PVEM, la oposición busca arañar alguna curul o escaño que le permita obtener una mayor representación en la Cámara de Diputados y en el Senado y frenar la aplanadora guinda.

Con los distritos obtenidos por Morena y sus aliados, el partido del presidente López Obrador se perfila para obtener la mayoría calificada en San Lázaro con 365 curules, mientras que en el Senado, con 83 puestos, estaría a solamente dos escaños de conseguirla.

El problema en realidad es que esta gran mayoría se conseguirá, según expertos y analistas, por una sobrerrepresentación de los partidos ganadores en el Congreso, es decir, partidos como el PAN, que alcanzó 17% de los votos a nivel nacional para San Lázaro, tendrá 72 diputados, misma cantidad que el PVEM, que obtuvo 8% de los sufragios, por ejemplo.

Un caso similar ocurriría con el otrora hegemónico PRI, que con el 11% de los sufragios sumaría apenas 35 curules,

mientras que el PT, con solo 5% alcanzaría 49.

De acuerdo con el Artículo 54 de la Constitución, ningún partido político podrá tener más de 300 diputados electos de manera directa y por la vía plurinominal. En el mismo sentido, establece un límite de 8% de la representación proporcional para cada partido, es decir, el número de diputados plurinominales que se asignan con base en el voto recibido. Sin embargo, expertos advierten que en la distribución de las curules este tope se estaría rebasando.

Para complicar las cosas, el hecho de que la Secretaría de Gobernación haya difundido un cálculo con base en los resultados del PREP en el que asignaba 372 diputados a la coalición

Morena-PVEM-PT solo vino a enredar más las cosas.

Por lo pronto, en la matemática electoral necesitamos que se conozca con precisión cuántos diputados y senadores tendrá cada partido. Esto es clave para el futuro político del país y para erradicar cualquier incertidumbre.



Por otro lado, la narrativa de un fraude electoral que circula en redes sociales poco abona al ánimo democrático del país. Para el bien de nuestra democracia es necesario eliminar cualquier duda y reportar irregularidades en actas y conteos, al grado de que tanto el Ejecutivo como la presidenta electa se mostraron a favor de hacer conteo voto por voto de ser necesario, sin embargo, alimentar la sospecha de un fraude con una ventaja tan contundente suena más a una necesidad que una estrategia.

Haría bien la oposición en vigilar con lupa la asignación de curules y escaños para así tener un Congreso de la Unión donde no solamente quede representada la pluralidad del país, sino también para que las voces desde el disenso tengan un verdadero margen de maniobra y expresar el mandato de la ciudadanía que votó por ellas. El equilibrio nos conviene a todos.

SOTTO VOCE

Resultado de una eficiente coordinación entre Sedena, la Guardia Nacional y fuerzas estatales, en el Estado de México el conteo de votos en las juntas distritales se ha desarrollado sin incidentes, situación que ha sido informada de manera permanente a la gobernadora Delfina Gómez por su secretario de Seguridad, Andrés Andrade...

Y hablando del Edomex, se reportan buenos resultados en materia de seguridad. En los primeros cinco meses de este 2024 el feminicidio ha caído un 33 por ciento y el secuestro 36 por ciento.

Y hablando del Edomex, se reportan buenos resultados en materia de seguridad. En los primeros cinco meses de este 2024 el feminicidio ha caído un 33 por ciento y el secuestro 36 por ciento.

Ayer en su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio cuenta de la importancia de Acaapulco y relató que en la cumbre Asia Pacífico, en San Francisco, se reunió con el presidente de China y el primer ministro de Corea para comprarles 250 mil estufas y refrigeradores que se entregaron a los damnificados del huracán Otis. La próxima semana el Ejecutivo visitará el puerto para una reunión de evaluación con la gobernadora Evelyn Salgado...

Un abrazo solidario y fraternal, con mucho afecto, para Adán Augusto López por el sensible fallecimiento de su hermana, Rosalinda López Hernández.